



Radiología



VALORACIÓN CARDÍACA EN UN ESTUDIO RUTINARIO DE ECOGRAFÍA ABDOMINAL

G. Fernández Pérez¹, T. Escudero Caro¹, M. Velasco Casares¹, S. Marzoa Ruiz¹, J. Encinas de la Iglesia² y Á. Franco López³

¹Hospital Universitario Río Hortega, Valladolid, España. ²Complejo Asistencial de Ávila, Ávila, España. ³Hospital Universitario Vinalopó, Elche, España.

Resumen

Objetivos docentes: Mediante un examen rutinario de la ecografía abdominal, se explica la valoración del corazón mediante las ventanas para obtener los planos básicos que permitan un estudio sencillo de la posible patología cardíaca. Se describe la aproximación a la fracción de eyección para el estudio de la función sistólica así como de la valoración de la función diastólica del VI. Se enseña a valorar y cuantificar el grosor de la pared del VI. Se enseña a valorar y cuantificar la presencia de derrame pericárdico.

Revisión del tema: Se puede obtener, mediante abordaje subxifoideo y en inspiración un plano en cuatro cámaras y eje corto. Se describe la obtención de otros planos transcostales. Se valora la contracción del VI obteniendo subjetivamente una aproximación a la FE, y también cuantitativamente mediante el método Teichholz midiendo el eje del VI en sístole y diástole. Se obtiene la función diastólica mediante el espectro de flujo en la válvula mitral y siguiendo los diferentes patrones. Se cuantifica el grosor miocardio mediante imagen en modo B y modo M, así como el diagnóstico del VI dilatado. Se calcula, midiendo el receso inferior del pericardio, la presencia y cuantificación del derrame pericárdico. Mediante el análisis de flujo en las venas suprahepáticas se puede obtener información de la válvula tricúspide y una posible valoración de la hipertensión pulmonar.

Conclusiones: En un estudio de rutina de la ecografía abdominal puede valorarse el corazón de una forma sencilla pudiendo obtenerse información sobre la hipertrofia ventricular, la función sistólica y diastólica o la afectación del pericardio.